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700 млрд на российский спорт, титулы Андреевой и Бивола и джинсы Карлсена 
 
Фонд Росконгресс представляет дайджест спортивных новостей с 17 по 23 февраля. 
 
В новом выпуске: 
 
– размер совокупного бюджета на российский спорт; 
 
– бой российских звезд мирового бокса; 
 
– рекорд женского тенниса от 17-летней Андреевой; 
 
– воспитанницы нового главного тренера российских гимнасток; 
 
– венгерский щит российского спорта; 
 
– лыжников готовят к возвращению России; 
 
– Российский спортивный фонд стал ближе к запуску; 
 
– новые предложения по самоисключению от азартных игр; 
 
– проект единого интегратора для благотворительных программ букмекеров; 
 
– секондхэнд от чемпиона мира.  
 
 

КОМПЛЕКСНАЯ ПРОГРАММА ПО СПОРТУ 
 

Общие расходы бюджетов на спорт в России составляют более 700 млрд рублей 
 
Общие расходы бюджетов всех уровней на спорт в России составляют более 700 млрд 
рублей. Об этом вице-премьер Дмитрий Чернышенко заявил на первом заседании 
правительственной комиссии по реализации комплексной государственной программы 
Российской Федерации «Развитие физической культуры и спорта». 
 
«Президент Владимир Путин поставил перед нами задачу выработать единый подход для 
развития физкультуры и спорта по госпрограмме, – сказал Чернышенко. – Общие затраты 
только бюджетов всех уровней на спорт в стране – более 700 млрд рублей, также есть 
корпоративные расходы. Комиссия призвана объединить все имеющиеся ресурсы и 
повысить эффективность финансовых вложений. В рамках госпрограммы к 2030 году 
запланировано масштабное строительство спортивных объектов: плоскостных 
спортплощадок, модульных комплексов и капитальных спортивных сооружений и многое 
другое». 
 
Подробнее >>>     

https://t.me/Sport_Roscongress
https://t.me/government_rus/18986


 

 
МИНСПОРТ 

 
Дегтярев пригласил Министра спорта Казахстана на ПМЭФ и ВЭФ 
 
Министр спорта, президент Олимпийского комитета России Михаил Дегтярев провел в 
Алматы встречу с министром туризма и спорта Казахстана Ерболом Мырзабосыновым. 
 
«Обсудили итоги спортивного сотрудничества в 2024 году и планы на этот год, – написал 
Дегтярев. – Казахстанские атлеты уже приняли участие в 15 крупных мероприятиях в 
России в открытом формате, а в Республике Казахстан побывали более 1 400 российских 
спортсменов и тренеров. В 2026 году в Казахстане планируется проведение Игр будущего. 
Уверен, что мероприятие в Астане пройдет на высоком организационном уровне, Россия 
активно помогает в подготовке. 
 
Пригласил Ербола Куантаевича с делегацией стать участником знаковых международных 
форумов в Санкт-Петербурге и Владивостоке, а также на форум «Россия – спортивная 
держава», который в этом году состоится в Самаре». 
 
Подробнее >>>     
 

СОБЫТИЕ 
 
Бивол отобрал у Бетербиева звание абсолютного чемпиона мира по боксу 
 
Дмитрий Бивол победил Артура Бетербиева в реванше за титул абсолютного чемпиона 
мира в полутяжелой весовой категории. Поединок двух российских боксеров состоялся в 
Эр-Рияде. 
 
Двое судей отдали победу Биволу (116:112, 115:113), третий выставил ничью (114:114). 
Таким образом, Бивол победил решением большинства судей. 
 
Напомним, первый бой состоялся в октябре 2024 года и завершился победой Бетербиева 
раздельным решением судей. 
 
По данным Боба Арума, главы промоутерской компании Top Rank, представляющей 
интересы Бетербиева, соперники получат по 15 млн долларов, что на пять млн больше, 
чем за октябрьский поединок. 
 
Добавим, что оба боксера сообщили о готовности провести третий бой. Глава 
Международной ассоциации бокса Умар Кремлев заявил, что хочет организовать этот 
поединок в Москве. 
 
Андреева стала самой юной теннисисткой, победившей на турнире WTA 1000 
 
Мирра Андреева завоевала титул на турнире WTA 1000 в Дубае. В течение недели 
российская теннисистка обыграла трех победительниц турнира Большого шлема – Елену 
Рыбакину из Казахстана, вторую ракетку мира Игу Свёнтек из Польши и Маркету 
Вондроушову из Чехии. 
 

https://t.me/Degtyarev_Info/16962


 

17-летняя Андреева стала самой молодой победительницей и финалисткой турниров WTA 
1 000 с момента появления формата в 2009 году. В новом рейтинге WTA Андреева 
впервые в карьере поднимется в первую десятку. 
 
Также завершил неделю титулом Андрей Рублев. Десятая ракетка мира победил в Дохе. 
Теперь у российского теннисиста 17 трофеев в карьере. 
 
Добавим, что в третий раз подряд турнир в Дохе выигрывает представитель России. В 2023 
году это сделал Даниил Медведев, а в 2024 – Карен Хачанов. 
 

СБОРНАЯ РОССИИ 
 
Сергаева возглавила сборную России по художественной гимнастике 
 
Татьяна Сергаева назначена на пост главного тренера сборной России по художественной 
гимнастике. Об этом на церемонии награждения на чемпионате России заявил президент 
Федерации гимнастики России Олег Белозеров. 
 
Сергаева участвовала в подготовке олимпийских чемпионок Анастасии Близнюк, 
Анастасии Максимовой, Анастасии Татаревой, Марии Толкачевой, чемпионок мира и 
Европы Дианы Борисовой и Екатерины Малыгиной. 
 
Сергаева работала старшим тренером сборной России по групповым упражнениям и 
тренировала в академии «Небесная грация». 
 
Подробнее >>>     
 

ТУРНИРЫ 
 
Российские лучники завоевали четыре медали на чемпионате Европы 
 
Российские спортсмены завоевали две золотые и две бронзовые медали на чемпионате 
Европы по стрельбе из лука в помещении, который прошел в Стамбуле. 
 
В стрельбе из изогнутого лука Нуриниссо Махмудова выиграла золото, а Арсалан 
Балданов завоевал бронзу. В соревнованиях спортсменов до 21 года Виктор Дарханов 
победил в стрельбе из голого лука, а Алтана Гармаева стала бронзовым призером в 
стрельбе из изогнутого лука. 
 
В медальном зачете российские спортсмены заняли третье место. Первое место у 
итальянских лучников (10 золотых, 4 серебряные и 6 бронзовых медалей). 
 
У России четыре медали на Кубке мира по прыжкам на батуте 
 
Александра Лямина заняла первое место в соревнованиях на акробатической дорожке на 
этапе Кубка мира по прыжкам на батуте в Баку. В этой же дисциплине Арина Каляндра 
стала третьей. 
 
Также бронзовыми призерами этапа в Баку стали София Аляева (индивидуальные 
соревнования) и Сергей Финченко (акробатическая дорожка). 
 

https://sportgymrus.ru/news/9890-tatyana-sergaeva-novyj-glavnyj-trener-sbornoj-rossii-po-hudozhestvennoj-gimnastike.html


 

13 российских штангистов заявлены для участия в чемпионате Европы 
 
13 российских штангистов включены в предварительный список участников чемпионата 
Европы в Кишиневе. 
 
В состав участников вошел в том числе Исмаил Гаджибеков (весовая категория до 55 кг), 
в феврале на Кубке России в Верхней Пышме обновивший рекорд России в двоеборье. 
 
Чемпионат Европы по тяжелой атлетике пройдет в Кишиневе с 13 по 21 апреля. 
 

ПОЛИТИКА 
 
Венгрия не допустила санкций ЕС против ОКР и двух российских футбольных 
клубов 
 
Венгрия не допустила введения санкций Евросоюза против Олимпийского комитета 
России и двух российских футбольных клубов. Об этом сообщил министр иностранных 
дел и внешнеэкономических связей Венгрии Петер Сийярто. 
 
«Мы предотвратили включение Олимпийского комитета России и двух российских 
футбольных команд в санкционный список. Если бы в отдаленных уголках мира узнали, 
что Евросоюз вводит санкции в отношении российских футбольных команд из-за войны 
на Украине, то это стало бы насмешкой над всей системой ЕС», – сказал глава МИД. 
 
Это уже второй случай, когда Венгрия препятствует введению ограничений в отношении 
российского спорта. В декабре, благодаря позиции страны, ОКР и футбольные клубы 
России также остались за пределами 15-го пакета санкций. 
 
Напомним, на ПМЭФ-2024 при поддержке Фонда Росконгресс состоялась встреча 
Министра спорта России Михаила Дегтярева и Петера Сийярто. Тогда руководитель МИД 
Венгрии подчеркнул недопустимость дискриминации спортсменов по национальному 
признаку. 
 
Подробнее >>>     
 
 
Почти половина участников Кубка мира по лыжным гонкам выступили за 
возвращение российских спортсменов 
 
Комиссия спортсменов FIS провела анонимный опрос среди 139 участников Кубка мира 
на тему возвращения российских спортсменов на соревнования. 
 
51,8 процента опрошенных выступили против, за возвращение проголосовали 48,2 
процента, в том числе 13,7 процента за полноценный допуск с гимном и флагом. 
 
Страны Центральной Европы, особенно Италия, более настроены на участие россиян. А 
скандинавские, такие как Норвегия и Швеция, остаются главными противниками. 
 
 
 

 

https://t.me/Sport_Roscongress/4665


 

РОССИЙСКИЙ СПОРТИВНЫЙ ФОНД 
 
Законопроект о создании Российского спортивного фонда внесен в Госдуму 
 
Правительство России внесло в Госдуму законопроект об учреждении Российского 
спортивного фонда для создания условий развития детско-юношеского и массового 
спорта в соответствии с поручением президента России Владимира Путина. 
 
Законопроектом предполагается создание условий для занятий детско-юношеским и 
массовым спортом, обеспеченности объектами спорта, подготовки спортивного резерва, 
повышения конкурентоспособности российского спорта на международной арене, 
финансовой и организационной поддержки развития физической культуры и спорта, 
включая детско-юношеский и массовый спорт. 
 
Фонд будет наполняться преимущественно за счет целевых отчислений от ставок на 
зарубежные спортивные события, о чем Министр спорта Михаил Дегтярев сообщил в 
октябре 2024 года на форуме «Азартные игры: отчисления на спорт». 
 
Решение о запуске фонда было принято по итогам заседания Совета по спорту при 
Президенте России, которое состоялось в Уфе. 
 
Напомним, по итогам прошлого года размер целевых отчислений составил 35,3 млрд 
рублей. 
 
Подробнее >>>     
 

АЗАРТНЫЕ ИГРЫ 
 
Обновленный законопроект о самоограничении от азартных игр внесен в Госдуму 
 
Депутаты внесли в Государственную Думу обновленный законопроект о 
самоограничении от азартных игр. Законопроект опубликован в базе данных нижней 
палаты парламента. В новой редакции документа предлагается увеличить минимальный 
срок самоисключения от участия в азартных играх с четырех до 12 месяцев. 
 
Заявление о самоограничении можно будет подать в Единый регулятор азартных игр 
(ЕРАИ) через «Госуслуги». Букмекеры должны будут разместить на своих сайтах баннеры 
со ссылкой на раздел для подачи заявления в «Госуслугах», а казино и залы игровых 
автоматов размещать в своих заведениях информацию о правилах подачи заявления в 
«Госуслугах». Перечень самоисключенных игроков будет вести ЕРАИ. Для этого 
разработают специальный программно-аппаратный комплекс. 
 
После включения игрока в перечень самоисключенных игорным компаниям запрещается 
принимать ставки у таких игроков, казино и залам игровых автоматов – выдавать 
обменные знаки, Единому ЦУПИСу запрещается осуществлять переводы от таких лиц. 
 
«Инструменты самоограничения обсуждались со всеми участниками процесса. Также был 
проанализирован международный опыт. Внедрение реестра самоисключенных игроков 
станет значимым шагом в противодействии лудомании, но смотря вперед, необходимо 
идти в комплексе мерю Нужен системный подход, при котором с наделением полномочий 
ЕРАИ в области профилактики и борьбы с лудоманией будут реализовываться 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/847655-8


 

просветительские проекты, социальная реклама, исследования, горячая линия помощи, 
организация круглых столов и форумов по проблеме влечения к азартным играм», – 
отметил генеральный директор ЕРАИ Алексей Грачев. 
 
Потенциальные механизмы реестра самоисключения предметно обсуждались на форуме 
«Азартные игры: отчисления на спорт», который ежегодно проводят Минспорт России и 
ЕРАИ. Оператором форума является спортивная платформа Фонда Росконгресс – «РК-
Спорт». 
 
Единый ЦУПИС на АИС-2023 представил свой сервис самоограничений для клиентов 
букмекерских компаний «Ответственная игра». Сервис позволяет вводить ограничения 
размера одной операций, размера операций на период, а также полное самоисключение на 
разные сроки. За первые полгода работы сервиса почти девять тысяч граждан России 
запретили себе делать ставки. При этом игроки могут снять ограничения, обратившись в 
сервер ЦУПИСа.  
 
Новый законопроект о самоисключении от азартных игр лишит игроков возможности 
снять ограничения в течение года. Предполагается, что закон должен вступить в силу 1 
сентября 2025 года. 
 
«Лига Ставок» предложила проект единого социального интегратора 
 
Первый вице-президент «Лиги Ставок» Ольга Журавская представила проект социального 
интегратора. 
 
Его идея заключается в создании механизма обращения за благотворительной помощью к 
букмекерским компаниям по принципу одного окна. Все запросы будут аккумулироваться 
в одном месте и доступны всем букмекерам. 
 
«Думаю, что сегодня мы пришли к серьезному результату, и уже можем говорить об 
объединении наших ресурсов и опыта. Первый социальный интегратор в беттинге – это 
мощный инструмент, который позволит выстроить эффективную систему 
благотворительной помощи спорту со стороны букмекерского сообщества», – сказала 
Ольга Журавская. 
 
Подробнее >>>     
 

«РК-СПОРТ» 
 
Владимир Путин утвердил даты фестиваля «Спасская башня» 
 
Президент России Владимир Путин утвердил даты проведения XVII Международного 
военно-музыкального фестиваля «Спасская башня». Фестиваль пройдет с 22 по 31 августа 
на Красной Площади в Москве. 
 
В 2025 году «Спасская башня» будет посвящена 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне и защитникам Отечества. 
 
Фестиваль проводится под патронатом Общественного совета, который возглавляет вице-
спикер Государственной Думы Александр Жуков, при поддержке Минобороны России, 
МИД России и Правительства Москвы в лице Департамента культуры столицы. 

https://www.sports.ru/betting/1116641424-olga-zhuravskaya-segodnya-podderzhka-sporta-bukmekerami-sravnima-s-fed.html


 

Оператором фестиваля выступает спортивная платформа Фонда Росконгресс – «РК-
Спорт» 
 
«Спасская башня» проводится по поручению Президента России с 2007 года. В рамках 
фестиваля проходят вечерние представления на Красной Площади с участием музыкантов 
из разных стран мира. 
 
В 2024 году на «Спасской башне» выступили 17 коллективов из России и 11 из восьми 
зарубежных стран: Белоруссии, Венесуэлы, Гвинеи, Египта, Китая, России, Таиланда, 
Турции и ЮАР. Гостями фестиваля стали звезды российского спорта: гимнасты Никита и 
Дарья Нагорные, синхронистки Светлана Ромашина и Александра Пацкевич, пловец 
Евгений Рылов и другие чемпионы. 
 
Подробнее >>>     
 
 

КИБЕРСПОРТ 
 
Непомнящий подписал контракт с киберспортивной командой Aurora 
 
Российский шахматист Ян Непомнящий стал игроком киберспортивного клуба Aurora из 
Сербии для участия в онлайн-турнире Chessable Masters и чемпионате мира по 
киберспорту Esports World Cup (EWC). 
 
В турнирах также будут участвовать другие звезды мировых шахмат: Магнус Карлсен, 
Фабиано Каруана, Максим Вашье-Лаграв, Дин Лижэнь, Хикару Накамура. 
 
Призовой фонд чемпионата по шахматам на EWC составит 1,5 млн долларов. Турнир 
пройдет с 31 июля по 3 августа в Эр-Рияде. 
 
Подробнее >>>     
 
 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 
 
Карлсен выставил на аукцион джинсы, из-за которых снялся с ЧМ по рапиду 
 
16-й чемпион мира по шахматам норвежец Магнус Карлсен выставил на аукцион свои 
джинсы, из-за которых произошел скандал на чемпионате мира по рапиду в Нью-Йорке. 
 
Карлсен получил от организаторов штраф в 200 долларов за джинсы, так как они 
нарушали официальный дресс-код. Норвежец отказался переодеваться и снялся с 
соревнований. 
 
«Запрещенные джинсы» теперь могут стать вашими, я выставляю свои джинсы на 
аукцион. Никогда не думал, что напишу такое. Но вот мы здесь», – рассказал Карлсен, 
отметив, что все вырученные средства пойдут в благотворительный фонд помощи детям. 
 
 
 
 

https://roscongress.org/news/vladimir-putin-utverdil-daty-festivalja-spasskaja-bashnja/
https://t.me/Aurora_Dota2/1966


 

ЦИТАТА 
 
Президент УЕФА Александер Чеферин высказался о неудачной попытке вернуть 
юношеские сборные России на международные турниры. 
 
«Наше предложение подверглось жестокой критике со стороны мейнстримных 
политиков, особенно левых; одному из президентов федераций даже пришлось уйти в 
отставку. СМИ начали атаковать УЕФА, и все отступили, заявив: «Мы бы поддержали эту 
идею, но правительства нам не позволят». На самом деле они не дали детям 
социализироваться. 
 
Прежде всего, эти дети не участвуют в выборах, они не поддерживают никакую власть, 
потому что они несовершеннолетние. В тот момент, когда российский ребенок приедет, 
скажем, в Словению и обнимется со словенским ребенком, он поймет, что мы не враги и 
что жизнь должна продолжаться», – заявил словенец. 
 
В сентябре 2023 года УЕФА допустил сборные России (U17) к международным турнирам. 
После заявлений многих европейских федераций о бойкоте матчей с российской командой 
решение было отменено. 

 
Подробнее >>>     

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.delo.si/english/exclusive-interview-aleksander-ceferin-uefa-president-freedom-of-speech-politics
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